

**Zeitschrift:** Schweizerische Zeitschrift für Soziologie = Revue suisse de sociologie  
= Swiss journal of sociology

**Herausgeber:** Schweizerische Gesellschaft für Soziologie

**Band:** 12 (1986)

**Heft:** 1

## **Inhaltsverzeichnis**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 15.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

---

# Schweizerische Zeitschrift für Soziologie

herausgegeben von der Schweizerischen Gesellschaft für Soziologie  
mit Unterstützung der Schweizerischen Geisteswissenschaftlichen Gesellschaft  
(Schweizerische Akademie der Geisteswissenschaften)

---

## Revue suisse de sociologie

publiée par la Société suisse de sociologie  
avec l'aide de la Société suisse des sciences humaines  
(Académie suisse des sciences humaines)

---

### *Inhaltsverzeichnis / Table des matières*

W. FISCHER, R. HETTLAGE & M. VUILLE : Comment la sociologie s'y prend-elle avec l'avenir? . . . . .	1- 24
R. LEVY : Arbeit zwischen Wert und Unwert : Grundwelle des Kulturwandels oder publizistischer Sturm im Wasserglas? . . . . .	25- 48
M. PRISCHING : Grenzen des Wertwandels – Kontinuität und Diskontinuität in kulturellen Veränderungsprozessen . . . . .	49- 70
H. GESER : Über die wachsende Bedeutung des Unterlassens in der « Aktiven Gesellschaft » . . . . .	71- 90
Jq. COENEN-HUTHER : Société post-industrielle et formes de sociabilité urbaine . . . . .	91-102
T.-H. BALLMER-CAO & F. HOEPFLINGER : Gesellschaftliche Emanzipationsprozesse und Geburtenentwicklung. Ein theoretischer Essay . . . . .	103-134
A. WILLENER : OÙ va le travail humain? . . . . .	135-142
R. FLUDER & E. STAEUBLE : Thesen zum Strukturwandel der Arbeitswelt . . . . .	143-154
H. ELSENHANS : Zu reich für alternative Entwicklungsstrategien – Das Dilemma der Dritten Welt . . . . .	155-172
V. BORNSCHIER : Moderne Sozialstruktur und ihr Wandel . . . . .	173-190
H.-P. MEIER-DALLACH : Thesen zu einer zukunftsorientierten Soziologie aktueller Probleme . . . . .	191-208
R. FLUDER & W. SCHOENI : Technik – Arbeit – Arbeitszeit . . . . .	209-230
C. GARCIA, R. FIBBI & C. BOLZMAN : Création, légitimation et sens des catégories de l'altérité . . . . .	231-246
R. WENGER, A. MEYER, C. JAEGER, H. HOENIGSBERGER, W. SCHLUCHTER, J. ESTERMANN, V. WINKLER : Gesellschaft und Umwelt. Kurzbeiträge der Referenten und Organisatoren . . . . .	247-266
Zusammenfassungen / Résumés / Summaries . . . . .	267-278
Liste der Referenten und der Beiträge am Kongress / Liste des auteurs des contributions au Congrès . . . . .	279-283

W. FISCHER, R. HETTLAGE & M. VUILLE: How is Sociology Acting with the Future? . . . . .	1- 24
R. LEVY: Work between Value and Worthlessness: The Basic Wave of Cultural Change or Much Publicity about Nothing? . . .	25- 48
M. PRISCHING: Limits of Value Change – Continuity and Discontinuity in Processes of Cultural Change . . .	49- 70
H. GESER: On the Growing Importance of «Not-Acting» in the «Active Society» . . . . .	71- 90
Jq. COENEN-HUTHER: Post-Industrial Society and Forms of Urban Sociability . . . . .	91-102
T.-H. BALLMER-CAO & F. HOEPFLINGER: Social Processes of Emancipation and Birth Rate Development. A Theoretical Essay .	103-134
A. WILLENER: Human Labor – What Course is it Taking? . . . .	135-142
R. FLUDER & E. STAEUBLE: Theses about Change of Structure in the Labor World. . . . .	143-154
H. ELSENHANS: Too Rich for Alternative Strategies of Development – The Dilemma of the Third World . . . . .	155-172
V. BORNSCHIER: Modern Social Structure and its Changes . . .	173-190
H.-P. MEIER-DALLACH: Theses for a Future-Oriented Sociology of present problems. . . . .	191-208
R. FLUDER & W. SCHOENI: Technique – Work – Working Time . . . . .	209-230
C. GARCIA, R. FIBBI & C. BOLZMAN: Creation, Legitimation and Meaning of the Categories of the Alterity . . . . .	231-246
R. WENGER, A. MEYER, C. JAEGER, H. HOENIGSBERGER, W. SCHLUCHTER, J. ESTERMANN, V. WINKLER: Society and Environment . . . . .	247-266
Summaries . . . . .	267-278
List of the Authors and Papers Presented at the Congress . . . . .	279-283

---